

日本共産党 八尾市会議員団 ニュース

E-mail yao.com@siren.ocn.ne.jp kenpou9jou96@gmail.com

日本共産党八尾市会議員団

八尾市本町1-1-1 八尾市駅南内

Tel 991-3881(2773-2775)

2021年4月 NO.291

市議団
アンケート

女性からSOSが次々と

裏面に切実な声をのせています

女性・ひとり親家庭のアンケート (速報)

女性 (214件)

コロナの影響で心身に変化は？

はい (46%) いいえ (23%)

どちらともいえない (30%)

今悩んでいること

失業 (9) 収入減 (45) 仕事のこと (37) DV・性暴力 (1) 家事育児の負担増 (21) 子どもの教育 (20) 家族の介護 (26) その他 (28)

悩みの相談先は？

誰にも相談できない (39) 親・兄弟・親戚 (75) 知人・友人 (65) 市や府の公的施設 (20) 警察 (8) その他 (17)

ひとり親家庭 (55件)

今悩んでいること

経済的に困窮 (23) 困窮していない (12) どちらともいえない (20)

必要な支援は？

経済的支援 (36) 悩みを聞いてくれるところ (20) 無料低額シェルター (6)

全庁挙げてこの問題に

取り組み(市長答弁)

コロナ禍による女性への深刻な影響がでていきます。市会議員団のアンケートでは深刻なSOSが女性・ひとり親家庭からよせられています。3月議会では、共産党は生理用品の無償提供とあわせ、女性問題に全庁を挙げて取り組むことを市長に求めました。

今回の市会議員団アンケートでは特別に女性とひとり親世帯へのアンケート項目を設けました。現段階の集計では、女性の半数がコロナの影響で心身に変化をきたしています。悩んでいること、経済問題が50%を占めています。家事育児の負担、子育ての負担、介護のことなど性別役割分担のもと過重な負担が明らかです。ひとり親家庭では、

生理用品の無償提供の要望書(新婦人八尾支部)も

50%が経済的な困窮を訴えており、必要な支援は経済支援がトップで、ついで悩みを聞いてくれるところなどの要望がありました。3月議会ではこのアンケートを示しながら女性のSOSを受けとめ、全庁を挙げて対応しよう市長に求めたところ、「取り組み」と答弁。今後その具体化を求めていきます。

3月議会の代表質問では、おち議員から生理用品の無償給付を求めました。新日本婦人の会八尾支部では、学校教育現場での生理用品の無償給付など対応を求めています。議会でも全会派の要望事項に盛り込むよう協議中です。

休業支援金・給付金の制度について

今回のアンケートでは、女性の26人が収入減・失業でしたが、会社が休業補償を行っていたのは1人だけ。25人は休業支援金の制度の利用がありませんでした。大企業のパートのシフト減にも対象が広がっているなか、制度の周知徹底と申請支援が必要です。

電話は給付金コールセンター0120-221-276 (月～金 8時半から 20時・土日祝 8時半から 17時 15分)

SOSや、なんでも相談を受け付けています。もよりの事務所や市議などに声をおかけ下さい。市役所 9階 日本共産党控室 (991) 3881 内線 2773～5

女性

- ・収入減で生活費・学費が払えず、休学や退学を検討中。家事育児の負担も増え、うつ病が悪化。誰にも相談できず、日々主人と生活面で言い争い。最悪のことも考えている。(50代・4人家族・主婦)
- ・とても大変な妊娠生活でした。全然知り合いが出来ませんでした。前向きに頑張って思い出を作りたい。保健センターの教室などをぜひ対面で。赤ちゃん給付金はうれしかったです。(30代・4人家族)
- ・国民年金ですが、梅田に商売している兄へ家賃の援助をしています。現在でも売り上げ減。消費税の納税がきついつと言っています。(60代・2人家族・年金生活)
- ・小学1年と幼稚園児の子どもがいたので、今年の緊急事態宣言でパートを(仕事)を辞めた。とにかく消費税下げてほしい。(40代・4人家族・失業中)
- ・息子の大学がオンライン。友人関係もできず退学も検討。娘のアルバイトも休業。経済的に苦しい。(40代・5人家族・非正規)
- ・在宅ワークが増えているため、子供(3歳)が家で過ごす際、ダンスや歌で近所から苦情。家以外にも過ごせるように図書館やコミセンの本格的な活動を。(30代・3人家族・主婦)
- ・勤め先が倒産し、何の連絡もなかったため、失業保険の手続きも遅れた。国保の督促で追い込まれている。子どもの就職先もない。(50代・4人家族・正社員)
- ・ホテル清掃勤務でシフト減。収入が3分の1へ。(60代・2人家族・非正規)
- ・義母(83歳)が救急搬送されたが、コロナの影響で入院できず、自宅で療養した。休業時パート先から休業補償があった。知人はシフトを減らされたが、支援はなかったと言っていた。(50代・3人家族・非正規)
- ・大阪府の私学の授業料への助成制度をもっと拡充を。他府県通学者も対象に。所得上限の引き上げなど。(40代・4人家族・非正規)
- ・介護施設入所の父が体調を壊し1週間で亡くなった。面会もできなかった。早い段階で救急搬送を強く希望したらよかった。PCR検査も実施されなかった。私自身もまもなく失業します。(50代・独居・非正規)

ひとり親家庭

- ・養育費を減らされた。八尾はひとり親への支援が少ない。障がい児を抱えてのひとり親への支援をもっと考えていただきたい。(40代・2人家族・失業中)
- ・ひとり親が病気で倒れた時、子どもが安心して過ごせることを教えてほしい。(40代・2人家族・非正規)
- ・パートのシフトが減らされて収入減。中3の息子と小4の娘。受験だが、塾には高く通わせられない。親も高齢で頼れない。フードバンクを申し込んだが抽選だった。食べ盛りのこどもがいるので頭が痛い。体操服も破けたままを着せている。新しく買い替えてあげたい。(40代・3人家族・非正規)